
2021.12.27 星期一
责编 张立新 ｜ 版式 陈亮 ｜ 校对 王欣A04 看无锡

“新年快到了,我
想要一件新的红色连
衣裙。”“天气好冷,我
想要一套新的保暖套
装。围上围巾，戴上
手套，这样去上学就
不冷啦。”日前，这一
个个来自残疾儿童和
其他残疾人士的微心
愿被市人大和迪卡侬
的党员干部职工认
领，大家一起帮助残
疾儿童、残疾人士圆
梦。 （黄孝萍 摄）

本报讯 父女两人遇到了这样的
病，真需要帮一把！在惠景社区，刘可
（化名）和他才十五岁的女儿同时患上了
甲状腺癌，经济负担非常重。社居委向

“福彩·爱基金”发起求助，希望能帮他们
渡过目前的难关。

前段时间，刘可的女儿又在医院住
了一段时间，腹泻、发烧等症状困扰着孩
子。从去年开始，孩子一直咳嗽，开始以
为是肺炎，后来才发现是甲状腺癌，情况
还比较重。刘可当年也是反复胸闷，被
查出了甲状腺癌，且于两年后复发，进行
了手术。这次女儿生病，发展很快，骨转
移加淋巴转移。

早在刘可发病后，他就不再外出工
作，因为浑身都没有力。好在他工龄已
满十五年，办理了病退，每月有 1600

元。女儿生病治疗，这两年共花去了五
六万元，放在别的家庭可能还好，但刘可
没有工作，家里早已无积蓄，根本经不起
这样的折腾。“好在女儿有重病患儿补
助，再加申请一点低保”，刘可说，看病的
支出勉强支撑。而孩子的母亲来自异
地，前些年已和刘可离婚，如今也几乎没
有联系。平时靠着刘可父母的退休金，
一家四口人在一起生活。

医生对孩子的营养要求也比较高，
需要补充优质的蛋白质，否则的话会出
现并发症，全家人都很注意。孩子现在
还不知道自己的病情，身体稍好，就会去
学校上学。刘可说，医药费和学费支出
每年都不少，他就希望女儿能平平稳稳，
不要有意外。

“我自己每年应该要去医院做个全
身扫描，但不敢去”，刘可说，虽然他要定
期随访，但每次去医院，会有一个月时间
不能照顾女儿，再加上费用也不低，他就
不去复诊。他把保障都给了女儿，只希
望女儿能够不再复发，顺利读完书，毕业
有份工作，未来能依靠自己生活。

在接到求助后，“福彩·爱基金”派出
爱心大使，给刘可父女送上一万元爱心
款，祝福他们渡过目前的难关，未来一路
向好。 （小黄）

获评 2021 年“中国好人”
后，各种采访蜂拥而至，但回忆
起救人那一天，冯永华还是有些
不好意思：“很多细节真记不起
来了，那天就是像今天这样的天
气，蛮冷的。”采访之时，无锡已
经迈入了寒冬，冷风凛冽，青祁
桥下的梁溪河水依旧在湍急地
流动。路过某处水域时，冯永华
随意指了指：“当时那辆车就是
掉在那里的。”他语气轻松，随即
回忆起那天跳进冰冷的河水里
救人，“真的就是一件很小很简
单的事嘛。”

2020年12月18日下午，无
锡市滨湖区青祁桥下一辆小轿
车突然冲入河中，路人马上大喊

“不好了！有车掉进河里了，赶
快来帮忙！”这时的冯永华和同
事王宁正在距事发地一百米左
右的汽修店上班，听到呐喊后他
们马上拿工具冲出店门赶到了
现场。当时，汽车车身的大半部
分已经淹没在了水中，事态十分
严峻。“一开始只以为是去捞车，
结果一过去听见别人说车里面
还有个人。”还没来得及采取任
何安全措施，冯永华就毫不犹豫
地和王宁一起脱衣下水。

12月的梁溪河冰冷而有些
湍急，下水的那一瞬间冯永华打
了个哆嗦，“下去之前也完全没
想到水这么冷，但当时心心念念
想着车里还有个人，必须得去把
他救出来。”虽然水冷风急，冯永
华还是第一个游到了落水汽车
的旁边。随着“砰砰砰”几声，他

奋力用随身携带的榔头把车窗
砸开，将里面的驾驶员一把拖了
出来。“虽然身上受了点伤，但只
要把人救出来就好，这点不算什
么了。”随即，在赶来的民警和热
心群众的帮助下，冯永华和司机
一起上了岸，水中的汽车于当晚
九点被捞起。

虽然成功将人救下，但回忆
起那日湍急的水流，冯永华还是
觉得有些侥幸，“我其实没有经
过专门的训练，游泳也是小时候
学的，大家如果遇到这样紧急的
情况，记得一定要先做好足够的
安全保护措施。毕竟先把自己
保护好，才能去保护别人。”

谈起对未来的规划，冯永华
表示自己最近正在申请加入无
锡蓝天救援队，相信通过专业的
培训和一群志同道合的队友们
的帮助，能够在各种紧急救援事
件中表现得更加专业，也能贡献
更多力量。

今年32岁的冯永华现在是
汽车销售公司的一名售后部技
术主管。同事们都对冯永华上
了“中国好人”榜单表示并不意
外，因为他在工作中就是个“热
心肠”。

（毛岑岑 实习生时尚 文）

本报讯 公司的股东之间不合，要求
解散公司，程序也合法合规，但是法院却
在思虑再三后，驳回了股东们的诉求。
昨天，记者从梁溪法院了解到，在该院不
久前生效的一起案件中，就出现了这样
的情况。

本案中的公司是无锡本地一家有较
高知名度的出租车公司，成立至今已逾
20 年，公司共有 20 名股东。但是从
2014年开始，几名股东之间便产生了矛
盾，以至于多年来都处于对立状态，部分
股东拒绝参加股东会议，也不愿以退股
的方式解决双方矛盾，最终有7名股东
起诉至法院，要求解散公司。

梁溪法院法官杨利丹介绍，股东要
解散公司，需要持有公司全部股东表决
权10%以上的股东人数提起公司解散诉
讼，若法院判断股东间矛盾不可调和、认
定公司陷入僵局就可支持公司解散，这
起案件显然是符合这些要求的。不过杨
利丹表示，公司解散与否不仅是其自身
的问题，也会对地区经济和社会发展产
生影响，因此法院仍会从公司股东会召
开、财务年审和会计报告等实质性要件

来综合考量和判断公司经营和管理状况
是否达到“严重困难”的程度。

据了解，这家公司在无锡本地拥有
数百名出租车司机，公司自成立以来，一
直定期召开股东大会，经营管理运行正
常。即使是后来股东间发生矛盾，引发
了多起诉讼，这家公司依然在其间召开
年度股东大会、进行财务年审并出具财
务会计报告，每年盈利并向股东分红，
并获无锡市区考核较好排名。法院认
为，该公司是无锡本地为数不多的出租
车公司，从业人数多，而且出租车道路
运输营运证具有稀缺性，该公司解散与
否还将涉及地区行业的发展。因此，虽
然提起公司解散诉讼的股东符合法定持
股比例，法院最终还是驳回了原告的诉
讼请求。

法官解释，在判断公司应否解散时，
不仅要考虑股东利益，还应充分考虑公
司解散对社会公共利益的影响，股东权
利行使应受公司及股东应承担社会义务
的约束，而当二者发生冲突时应优先保
护社会公共利益，这也是法院驳回诉讼
的原因。 （甄泽）

股东按规解散公司却被驳回
法院：优先保护社会公共利益

为做好元旦期间消防安全保卫工作，夯实今冬明春火灾
防控基础，近日，锡山区消防救援大队深夜对辖区公共娱乐
场所进行消防安全检查。 （季云 摄）

中国好人“冯永华”

父女两人接连患上甲状腺癌 夜查娱乐场所消防安全
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